

RAPPORT

Le comité spécial permanent d'Immigration et de Colonisation soumet respectueusement son second et dernier rapport.

Le comité a interrogé M. John Lowe, secrétaire du département de l'Agriculture, sur le sujet de l'immigration, en ce qui a trait au nombre d'arrivées et le coût du service pendant la dernière année civile.

Son témoignage démontre que le nombre d'immigrants entrés en Canada pendant l'année 1883 est bien plus considérable que le chiffre des années précédentes, et de fait c'est le plus élevé dont on ait souvenir.

Le nombre total des arrivées, c'est-à-dire d'immigrants ayant l'intention de se fixer en Canada, et d'immigrants qui ont profité des facilités que présentent les routes canadiennes pour se rendre dans les Etats de l'Ouest, est de 206,893 contre 193,150 en 1882, 117,016 en 1881, et 85,850 en 1880.

Quant au nombre des immigrants établis dans le pays, les chiffres pour l'année sont plus élevés que par le passé et donnent un total de 133,303 contre 112,458 pour l'année précédente, 49,991 en 1881, et 38,505 en 1880.

Les colons entrés en Canada pendant l'année comprennent 34,987 immigrants venant des Etats-Unis et qui ont déclaré en douane des effets de colons; les noms des colons, le nombre de personnes composant la famille et la nationalité sont inscrits dans toutes ces déclarations. Ces chiffres étant ainsi obtenus au moyen d'entrées exactes, sont absolument sûrs et dénotent un mouvement très considérable entre les Etats-Unis et le Canada, ce que l'on peut attribuer, sans aucun doute, à deux causes dont l'une est l'emploi constant que ces immigrants trouvent dans les manufactures et dans la construction des chemins de fer, et l'autre, l'attraction produite par le désir de se fixer sur nos terres du Nord-Ouest.

Une particularité de ces entrées portant déclaration d'effets de colons, c'est le grand nombre d'Allemands mentionnés, savoir: 14,640. Les Allemands font de très bons colons, et lorsqu'ils réussissent dans leurs établissements, on peut être certain qu'ils sont suivis par leurs amis; ce noyau est, par conséquent, considéré comme très important.

Parmi les entrées faites, il y avait aussi 11,580 Canadiens émigrés autrefois aux Etats-Unis, et 1,798 citoyens américains qui ont émigré en Canada.

Le comité s'est enquis d'une manière spéciale de l'immigration irlandaise subventionnée qui est arrivée pendant l'année, et il a trouvé que le nombre total des immigrants de cette classe avait atteint 6,359; une partie de ces immigrants a été aidée par le comité Tuke, et l'autre partie par les commissaires de l'immigration Irlandaise dans les districts du sud et du sud-ouest de l'Irlande.

Il paraît que la majeure partie de tous ces immigrants s'est fixée dans le pays et qu'elle est prospère; il s'en trouvait, toutefois, une partie constituant une classe d'immigrants impropres pour le Canada, et les institutions de charité de Toronto ont dû leur venir en aide pendant l'hiver. Ils sont composés de 106 adultes mâles, 117 femmes et 455 enfants, formant un total de 678; aucun de ces immigrants ne paraît avoir été envoyé par le comité Tuke, mais par les unions des Dépôts de mendicité d'Irlande.

Le comité trouve que le gouvernement de la province de l'Ontario s'est engagé à recevoir ces immigrants irlandais et à leur trouver du travail; le gouvernement de la Puissance, de son côté, convenant de leur fournir des passages subventionnés et des guides à leur arrivée.

On ne peut pas dire que la tentative d'établir cette classe d'immigrants en Canada n'a pas réussi, puisque l'on voit que la majeure partie est prospère.

On devrait signaler le fait que bien que les personnes qui ont reçu de l'aide en hiver dépassaient légèrement 10 pour cent de la totalité de cette immigration subventionnée, celles envoyées par les Dépôts de mendicité étaient dans une plus grande proportion.